

PODER LEGISLATIVO



**PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR
REPÚBLICA ARGENTINA**

LEGISLADORES

Nº: 507

PERÍODO LEGISLATIVO: 2025

Extracto:

**BLOQUE PARTIDO VERDE PROYECTO DE RESOLUCIÓN
DECLARANDO DE INTERÉS PROVINCIAL EL CORTO
"MOONDBIRD: EL ÚLTIMO VUELO"**

Entró en la Sesión de: _____

Girado a la Comisión Nº: _____

Orden del día Nº: _____



2025.-“60° Aniversario de la Resolución 2065 (XX) de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la Cuestión de las Islas Malvinas”



Poder Legislativo
Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur
BLOQUE PARTIDO VERDE

22 DIC 2025

MESA DE ENTRADA

Nº 307 Hs. 13:15 FIRMA

307/25

Proyecto de Resolución: Declarar de Interés Provincial el corto “Moondbird: El Último Vuelo” que se presentó el día 11 de diciembre de 2025, en la ciudad de Río Grande, del director Martín Petrone.

FUNDAMENTOS

Sra. Presidenta:

El presente proyecto de resolución tiene como objetivo que la Legislatura de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, declare de interés el corto “Moonbird: El último Vuelo” que se presentó el día 11 de diciembre de 2025 en Río Grande, del director Martín Petrone.

“Moonbird: El Último Vuelo” es un cortometraje animado realizado íntegramente en Tierra del Fuego, inspirado en la historia del playero rojizo B95, ave migratoria que conecta el Ártico con las costas de Río Grande y que se ha convertido en un símbolo de resiliencia y patrimonio natural de nuestra provincia.

La idea surge en 2024, cuando el realizador fueguino Martín Petrone investiga la travesía del B95 y su vínculo con nuestro territorio. En 2025 inicia la producción del cortometraje con el propósito de difundir la importancia ecológica del playero rojizo, fortalecer la educación ambiental y visibilizar el potencial del arte y el diseño audiovisual producido en la provincia.

El proyecto se desarrolló durante casi un año y fue realizado íntegramente en Tierra del Fuego: el guión, dirección, animación, ilustración, edición y diseño sonoro: Martín Petrone; Acompañamiento ambiental e institucional: Estepa Viva; Apoyo técnico y humano: Tabaré Barreto, Patricia González, Philip Hoose y Luis Benegas; Colaboración comunitaria: profesionales locales y organizaciones educativas, así como del Sr. Charles Duncan quien fue el nexo con Philip.


La producción contó con el auspicio de TotalEnergies, Wintershall Dea Argentina S.A. y Pan American Energy, que brindaron recursos económicos y técnicos fundamentales.



2025.-“60º Aniversario de la Resolución 2065 (XX) de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la Cuestión de las Islas Malvinas”.

Poder Legislativo
Provincia de Tierra del Fuego, Antártida
e Islas del Atlántico Sur
BLOQUE PARTIDO VERDE

El cortometraje tuvo su avant-premiere el 11 de diciembre en el Espacio Tecnológico de Río Grande, con una amplia participación de la comunidad. Además, “Moonbird: El Último Vuelo” será incorporado en programas educativos durante 2026, para trabajar en escuelas temas vinculados a la preservación del ambiente, la biodiversidad y para promover el valor del diseño, la ilustración y el arte audiovisual como herramientas culturales y pedagógicas dentro de la provincia.

Es importante destacar que, durante los últimos 30 años, esta pequeña ave migratoria, ha volado una distancia que supera la existente entre el Planeta Tierra y la Luna, además ha sido fuente de inspiración de un cuento, una obra de teatro y su propia biografía; y es reconocida a nivel mundial. Se trata así, de una de las migraciones más espectaculares del planeta, esta ave ha tocado los corazones a lo largo del continente americano, uniendo científicos y escuelas, este ejemplar, conocido como B95, es tan longevo que ha superado todas las expectativas; sus travesías anuales van desde el Ártico hasta nuestra ciudad;

La bióloga Patricia González, quien formó parte del equipo que anilló al ave en Argentina en el año 1995, explicó a la cadena de habla inglesa BBC Mundo-que: *“No podemos creer que vive, porque es un ave en libertad que ha pasado por situaciones terribles y drásticas. Por eso también es especial y todos quieren ver a B95”*.

Por lo expuesto, de lo normado en el artículo 77 del Reglamento Interno de la Legislatura de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, solicito el acompañamiento de mis pares en el presente proyecto de resolución.



2025.-“60º Aniversario de la Resolución 2065 (XX) de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la Cuestión de las Islas Malvinas”.



Poder Legislativo
Provincia de Tierra del Fuego, Antártida
e Islas del Atlántico Sur
BLOQUE PARTIDO VERDE

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR**

RESUELVE:

ARTÍCULO 1º: DECLARAR de Interés Provincial el corto “Moonbird: El último Vuelo” que se presentó el día 11 de diciembre de 2025 en Río Grande, del director Martín Petrone.

ARTÍCULO 2º: OTORGAR copia física de la presente al Sr. Martín Petrone, y por su intermedio, a todos los que fueron partícipes del corto por su dedicación, compromiso y responsabilidad con la difusión de la importancia ecológica del playero rojizo, el fortalecimiento de la educación ambiental y la visibilización del potencial del arte y el diseño audiovisual producido en la provincia.

ARTÍCULO 3º: Regístrese, comuníquese y archívese.